
令和３年度

受付
番号

受付日 意見・提言内容 回答 所管委員会

市議会モニターからの意見・提言一覧

7 R3.10.12

【高校生との意見交換会について】
　「高校生との意見交換会」を開催する場合において、開催
要領の作成にあたっては、現行の内容に加え、開催の目的
や意義等について記載し、そのことを参加者や市民が理解
できるようにする必要があるのではないか。
　また、広報広聴特別委員会での配布資料において、過去
の発表テーマが記載されていたが、発表者において、さらに
詳細なテーマ等を設定されていた場合は、その内容も記載
してほしかった。

　開催の目的や意義につきましては、これまで、開催要項と
は別の資料にお示ししておりましたが、市民の皆様にも分
かりやすいよう、開催要項にも記載することといたしました。
また、発表のテーマにつきましては、この度から、指定した
テーマのほかに、発表者が自由にテーマを取り上げること
ができるようにしました。

広報広聴特別委員会

8 R3.12.13

【一般質問について】
　１２月議会の一般質問において、議員が病院事業管理者
の欠席について議長に質したことは、ルールを脱した失礼
な対応ではないか。また、その後、市長を指名して答弁を求
め、代わりに病院局管理部長が答弁しようとするのを制止し
て、「あなたは市長か」などと文句をつけていた。ルールを
守って質問をしていただきたい。

　１２月１６日開催の議会運営委員会において、改めて、各
議員に対し、一般質問にあたっては、関係する法令の規定
や申し合わせを遵守するよう求めました。
　今後は、市議会全体として、法令の規定等に応じた一般
質問となるよう努めてまいります。 議会運営員会

9 R3.12.13

【一般質問について】
　１２月議会の一般質問において、アニメの題名を挙げ、「あ
なたは見たか」などと、プライベートなことを尋ねるのはいか
がなものか。

　１２月１６日開催の議会運営委員会において、改めて、各
議員に対し、一般質問にあたっては、関係する法令の規定
や申し合わせを遵守するよう求めました。
　今後は、答弁者を指名して質疑を行わないなど、法令の
規定等に応じた一般質問となるよう努めてまいります。

議会運営員会

10 R3.12.13

【一般質問について】
　午前中の一般質問では、１２時を越えることがしばしばあ
るが、開始時間を早めたり、１日４人程度にする等をしては
どうか。

　一般質問に係る手法（開始時間や１日に行う人数等）につ
いては、議会運営全体や傍聴に係る視点等に鑑み、より効
率的で魅力ある議会活動となるよう、今後、会議規則等も踏
まえながら、調査・研究を行ってまいります。 議会運営員会


